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Александр Упалёв:

Одним из ключевых
слагаемых успеха подо-
печных Максима Горбу-
нова стала нейтрализация
грозных легионеров гос-
тей. Главные старожилы
тюменцев Иван Милова-
нов и Александр Упалёв
на паркете СК «Цент-
ральный» оставили без
привычного бразильско-
го карнавала (Бруно, Лу-
кас Педала и Фелипе
Парадински).

— Мы хорошо сыграли
в обороне, — отметил
Упалёв. — Также неплохо
удавалось заставлять со-
перника ошибаться. Лови-
ли ухтинцев на контрата-
ках, которые получалось
реализовывать. Как-то
совпало, что все парни с
полной концентрацией
вышли на матчи, хорошо
выполняли свои задачи на
площадке. Мы тщательно
готовились ко встречам с
«Ухтой», много общались
друг с другом, тренерский
штаб вносил коррективы.
Все эти разговоры внутри
команды дали положи-
тельный результат.

— Вы часто действова-
ли против лучшего снайпе-
ра гостей, Фелипе Пара-
дински. Приглядывать за
бразильцем — пожелание
тренеров?

— Мы своей четвёркой
выходили против бразиль-
ского трио «Ухты». У нас
получилось хорошо отра-
ботать, как и всем осталь-
ным ребятам. Я же всё
равно чаще всего остаюсь
на задней линии, выпол-
няя роль «последнего» за-
щитника. Там же нахо-
дился и Фелипе. Поэтому
мы с ним часто оказыва-
лись вместе в одной час-
ти площадки.

— Одним из самых луч-
ших матчей в вашей карь-
ере можно назвать встре-
чу с «Барселоной» в рам-
ках основного этапа Лиги
чемпионов. Там вы на пару
с Сергеем Абрамовичем
выключили из игры Фер-
рао. Чем соперник имени-
тее, тем вам проще в пси-
хологическом плане вы-
полнять работу по его ней-
трализации?

с «Ухтой», сложился иде-
альный тандем в обороне...

— Я, Ваня, Тёма (Ар-
тём Антошкин. — П.К.) и
Андрюха Батырев — дав-
но в одной команде. Мы
неплохо знаем возможно-
сти друг друга. За прошед-
ше годы в каких только
сочетаниях не выходили.
Я с кем-то больше играл
в одной четвёрке, с кем-
то — меньше. Но между
нами всё равно есть своё
понимание.

Мы часто разговарива-
ем, особенно в последнее
время. Даже внутри сво-
его квартета отдельно об-
суждаем различные ню-
ансы мини-футбола. На-
пример, как работаем на
подстраховке. Порой это
происходит уже не сло-
вами, а взглядом и жес-
тами. Всё-таки столько
времени прошло, всё
равно есть свои давние
микросвязки.

С Ванькой на трени-
ровках удавалось непло-
хо взаимодействовать.
Нам самим это нрави-
лось. Хорошо, что полу-
чается эти наработки пе-
реносить и в игры. Нам
есть к чему стремиться и
куда развиваться. Вот
сейчас только-только на-
чинает получаться. Будем
надеяться, что всё лучшее
— только впереди.

— Александр Фролов не
стесняется играть в одной
четвёрке с такими опытны-
ми ребятами, как вы?

— Все наши молодые
ребята — молодцы! Они
не тушуются и стараются
себя проявлять. Понятно,
что им не хватает опыта,
нашего понимания игры.
Они порой действуют в
своей манере. Но со вре-
менем между нами будет
больше слаженности на
площадке. Главное ребя-
там сейчас — голову
включать, думать только о
хорошем и так же усерд-
но тренироваться. Тогда у
них всё может получить-
ся.

— Следующий мяч ока-
жется для вас сотым в су-
перлиге, но пока в этом се-
зоне всё никак не удаётся
забить...

— Что-то не идёт у
меня в плане голов. Это
точно. Самое главное
для меня, чтобы у наших
ворот поменьше создава-
лось моментов. Но это,
конечно, отговорки. За-
бивать приятно всегда
вне зависимости от ам-
плуа. Пока не удаётся
отличиться. Надо про-
явить немного терпения.
Буду продолжать тру-
диться на тренировках, и
эта работа вознаградит-
ся голами.

— Такого точно нет. Я
уже не молодой парень.
Мне не нужен супернас-
трой. Я всегда серьёзно
относился к любому со-
пернику. Неважно, кто
это будет: «Барселона»
или любая команда из
России. Я никогда не ста-
вил перед собой задачу,
что нужно «выстрелить» в
каком-то конкретном по-
единке.

— Но всё-таки не про-
падало ощущение, что
именно в прошедшем туре
с «Ухтой» вы получили
максимальное удоволь-
ствие от матчей в этом се-
зоне.

— Мне всегда импони-
рует, когда есть плотность,
много борьбы. Стык в
стык, как я люблю гово-
рить. Меня такой интен-
сивный стиль заряжает,
взбадривает, заводит. Я от
этого получаю удоволь-
ствие и дополнительный
заряд энергии. Такая игра
и для болельщиков, как
мне кажется, выглядит бо-
лее зрелищной.

— Согласны с мнением,
что Фелипе по своей ма-
нере похож на Дениса
Абышева?

— С нашим Денисом
Петровичем никто не
сравнится. Этот человек
— легенда и кумир для
многих из нас. Я в дет-
стве, глядя на него, пред-
ставлял, что тоже когда-
нибудь смогу оказаться в
МФК «Тюмень».

Но у Фелипе и вправ-
ду существует определён-
ная схожесть с Денисом
Петровичем. У бразильца
такая же чуйка на «пята-
ке». Если вспомнить голы
Фелипе, то, в основном,
он «подъедал» 6-метро-
вую зону. Все отскоки и
прострелы в чужой
штрафной — достаются
ему. Он предчувствовал,
куда может отскочить
мяч, и находился в нуж-
ном месте в нужное вре-
мя. Хорошее качество для
форварда. Мы это знали
и старались его в этих мо-
ментах опережать.

— У вас с Иваном Ми-
ловановым, судя по матчам

Мини-футбол

ПОСЛЕДНИЕ 6 КРУПНЫХ ПОБЕД МФК «ТЮМЕНЬ» С «СУХИМ» СЧЁТОМ

Материалы подготовил Павел КУНЦЕВИЧ
Фото Виктории ЮЩЕНКО

1 сентября 2007
В гостях

Эрик 7:07:07:07:07:0

14 сентября 2007
Дома

Эрик
6:06:06:06:06:0

10 декабря 2022
Дома

Денис Субботин
6:06:06:06:06:0

12 декабря 2021
В гостях

Лео Гужиэл
5:05:05:05:05:0

13 декабря 2020
Дома

Лео Гужиэл
7:07:07:07:07:0

18 апреля 2009
В гостях

Греуто
6:06:06:06:06:0

МИНИ-ФУТБОЛ. PARI-СУПЕРЛИГА.
ПОЛОЖЕНИЕ НА 14 ДЕКАБРЯ

И В Н П Мячи О

1 «НОРИЛЬСКИЙ НИКЕЛЬ» 14 8 4 2 58-44 28
2 «СИНАРА» (Екатеринбург) 14 7 5 2 60-46 26
3 «НОВАЯ ГЕНЕРАЦИЯ» (Сыктывкар) 14 7 3 4 52-53 24
4 МФК «УХТА» 14 6 5 3 51-52 23
5 КПРФ (Москва) 14 6 4 4 60-42 22
6 «ГАЗПРОМ-ЮГРА» (Югорск) 14 5 6 3 58-45 21
7 «ТОРПЕДО» (Ниж. Новгород) 14 6 3 5 61-53 21
8 МФК «ТЮМЕНЬ» 14 5 3 6 49-50 18
9 «КРИСТАЛЛ» (С-Петербург) 14 2 2 10 40:65 8
10 «СИБИРЯК» (Новосибирск) 14 0 1 13 32:71 1

PARI-чемпионат России
 по мини-футболу среди клубов

суперлиги.
7-й тур

9 декабря

МФК «Тюмень» — МФК «Ухта» — 6:3 (3:2)
Тюмень, СК «Центральный».
«Тюмень»: Суханов (Субботин, 26); Упалёв – Ми-

лованов – Антошкин (К) – Фролов; Анд. Соколов – Гав-
тадзе – Герейханов – Батырев; Сорокин – Алк. Соко-
лов – Неведров – Махмадаминов.

Голы: 0:1 — Мусин-Пушкин, 12; 1:1 — Батырев,
15;  2:1  — Антошкин,  18;  2:2  — Карелин,  20;  3:2  —
Антошкин, 25; 3:3 — Бруно, 33; 4:3 — Герейханов, 34;
5:3 — Батырев, 39; 6:3 — Гавтадзе, 45.

Предупреждения: Герейханов — Бруно, Фелипе
Парадински.

Удаление: Кирилл Щурок  («Ухта») на  25-й ми-
нуте.

10 декабря

МФК «Тюмень» — МФК «Ухта» — 6:0 (2:0)
«Тюмень»: Субботин (Чибулаев, 46); Упалёв – Ми-

лованов – Антошкин (К) – Фролов; Анд. Соколов – Гав-
тадзе – Герейханов – Батырев; Сорокин – Алк. Соко-
лов – Неведров – Махмадаминов.

Голы: 1:0 — Антошкин, 9; 2:0 — Махмадаминов,
12; 3:0 — Батырев, 30; 4:0 — Сорокин, 38; 5:0 — Суб-
ботин, 43; 6:0 — Махмадаминов, 46.

Предупреждения:  Бруно, Москалёв  (оба  —
«Ухта»).

Удаление: Михаил Москалёв  («Ухта»)  на  49-й
минуте.

6:0

6:3
ФЕЛИПЕ В ОСНОВНОМ
«ПОДЪЕДАЕТ» 6-МЕТРОВУЮ ЗОНУ

Фелипе
ПАРАДИНСКИ
и Александр
УПАЛЁВ

Сезоны Голы

 2010/2011 2
 2011/2012 8
 2012/2013 7
 2013/2014 3
 2014/2015 24
 2015/2016 13
 2016/2017 1
 2017/2018 10
 2018/2019 8
 2019/2020 5
 2020/2021 10
 2021/2022 8
            ВСЕГО 99
         За 90
             За 9

Голы Александра УПАЛЁВА
в суперлиге
Голы Александра УПАЛЁВА
в суперлиге

Мини-футбольный клуб «Тюмень» успешно
провёл заключительный домашний тур
PARI-Суперлиги в уходящем году.
Чёрно-белые дважды обыграли одного
из главных возмутителей спокойствия
нынешнего сезона, «Ухту». Ранее
у команды Вадима Яшина в пассиве
значилось только одно поражение.
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ЕЁ ВСЕГДА СЛЫШАЛИ
В «ЦЕНТРАЛЬНОМ»...

Скорбим

«СВОЙ»
ИЗ НОВОСИБИРСКА
Ирина любила общаться и с ребятами из
приезжих клубов. Они все тоже её знали,
подходили, здоровались и обменивались
мнениями о прошедшем поединке.

— Самые положительные
ощущения остались от об-
щения с ней, — вспоми-
нает бывший капитан
новосибирского «Си-
биряка» Николай
Плахов. — Я несколь-
ко раз после игр в Тю-
мени разговаривал с
Ириной и другими бо-
лельщиками вашей ко-
манды. Она меня даже на-
зывала «практически своим».
Потому, наверное, что очень часто пересекались
с тюменцами в плей-офф, примелькались.

Довелось пообщаться с Ириной и в Новосибирс-
ке. Помню, что ей не очень понравилось гостеп-
риимство наших болельщиков.

Даже не может быть сомнений, что она одна из
самых харизматичных и преданных поклонников
«Тюмени». Эта женщина всегда очень искренне
переживала за свою команду. Но и с такой же теп-
лотой поздравляла нас, соперников. Если по игре
было видно, что сегодня именно мы оказывались
сильнее.

То, как «Тюмень» простилась с Ириной, заслу-
живает огромного уважения. Эта беда очень силь-
но объединила клуб и болельщиков на играх с «Ух-
той». Две уверенные победы как дань памяти об
Ирине...

Андрей Соколов вспоминает
своего хорошего друга. Никогда
ещё защитник МФК «Тюмень»
не давал комментарий таким
грустным голосом.

— Ирина всегда мне очень помога-
ла, — твёрдо заявил Соколов. — Она
одна из немногих, кто всегда звонил
мне, когда я перебрался в Екатеринбург
и оказался не в самой лучшей жизнен-
ной ситуации. Спрашивала у меня, как
дела, как семья, как футбол. Я с ней
всегда мог поделиться чем-то сокровен-
ным, как и она со мной. Это очень силь-
но помогало. Ирина на 100 процентов
— мой хороший друг. Была им...

Честно, я не обращал внимания на
Ирину, пока не попал в основу МФК «Тю-
мень». Как-то после двусторонней игры
она позвала меня пообщаться в холле
«Центрального». Не помню, что тогда
было ей сказано, но это относилось к
подбадриванию. Говорила, чтобы я не
стеснялся и старался раскрываться в пер-
вой команде.

Я сначала немножко растерялся. Даже
стало не по себе, что малознакомая
женщина будет чему-то меня учить. Я
поначалу эти слова не воспринял все-
рьёз .

Но в процессе общения заметил, что
она очень хорошо понимает футбол. Даже
не сколько саму игру, а скорее её энер-

Материалы подготовил Павел КУНЦЕВИЧ
Фото Виктории ЮЩЕНКО

РАЗГОВОРЫ
ПО ДУШАМ

Сергей Абрамович проводит первый
сезон в московской команде КПРФ.
Новость об уходе из жизни Ирины
просто шокировала бывшего защитника
«Тюмени».

— Очень рас-
строился, когда
пришла эта ужас-
ная новость, —
признался Абра-
мович. — Внут-
ри меня пере-
вернулось всё...

Ирина — откры-
тый и добрый чело-
век. Она всегда только
с положительными эмоци-
ями встречала и провожала нас. Порой, ко-
нечно, и ругала, куда уж без этого.

В команде к ней обращались по-разному.
Кто-то называл тётей Ирой, кто-то — Ири-
ной. Я относился к ней с большим уваже-
нием. Ценил и всегда подходил вне зависи-
мости от игры и счёта. Низкий поклон Ири-
не!

Я всегда мог разговаривать с Ириной по
душам. Мы рассказывали друг другу исто-
рии, смеялись. Мне приятно, что она цени-
ла моё чувство юмора.

Самая яркая история, связанная с Ириной?
Мне запомнилось, когда после чемпионата
мира приехали в «Центральный», она пода-
рила нам памятные подарки, шоколадки и
печенье. Светлая память!

гетику. Эмоции игроков,
тренеров, болельщиков.
Она была в этом плане
очень интересным челове-
ком. Очень всё хорошо
чувствовала, подмечала и
всегда в позитивном клю-
че старалась смотреть на
любые вещи.

У Ирины была такая
приятная традиция — по-
дарить что-то на день
рождения или просто за
хорошую игру. Когда я
сказал ей, что шоколадки
особо не ем, она начала
мне дарить фрукты. Очень
часто это были мандарин-
ки. Раз в месяц, наверное,
точно пополняла меня
витаминами.

МАНДАРИНКИ
ЗА ХОРОШУЮ ИГРУ

Пятого декабря ушла из жизни
Ирина Болотова (Шешукова) —
настоящий символ преданности и любви
к родному клубу. Она начала
поддерживать МФК «Тюмень» с 1999 года.
Вся дружная чёрно-белая семья проводила
её минутой молчания перед первым
домашним матчем с «Ухтой».

Громогласный клич
«Вперёд, Тюмень!» стал
фирменной особенностью
всех матчей с участием
клуба Александра Попова
сначала в «Здоровье», а
потом уже и в СК «Цент-

ральный». И команда её
слышала, подпитываясь
безграничной верой Ирины.
Трудно даже сосчитать,
сколько встреч удалось
спасти благодаря этой ха-
ризматичной болельщице.

У Ирины было много ри-
туалов. Она часто крести-
лась перед матчами. Иног-
да крестила какого-то кон-
кретного футболиста. При
любых обстоятельствах ос-
тавалась после игр, чтобы
поговорить абсолютно с
каждым из представителей
своей любимой команды.
На основе этих задушев-
ных бесед наверняка мож-
но было бы написать про-
никновенную книгу...

Редакция газеты «СМ»
выражает соболезнования
родным и близким Ирины…
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Между нами тает лёд... Случись такое
в прошедшие выходные в Центре туризма
и краеведения, радости у собравшихся
это точно бы не вызвало. Там прошли
сразу два турнира, проведение которых
подразумевает большое количество
замороженной воды — чемпионат
и первенство Тюменской области
по ледолазанию.

Рукотворная
трасса

И хоть на дворе первый
месяц зимы, декабрь про-
должает бросать нас то в
жар, то в холод. Тёплое
воскресенье ненавязчиво
намекало: ледодром мо-
жет и не предстать в оп-
тимальном состоянии.
Однако на деле проблем
с подготовкой трассы не
возникло. Всё потому, что
теперь её создают по но-
вой технологии. Что за
новшество такое, и какие
у него особенности? Это
я и постарался разузнать
у ребят, находящихся «в
теме». Первым моим со-
беседником стала главный
секретарь соревнований
Алина Котова. Девушка
не только успевает справ-
ляться с бумажной рабо-
той, но и сама регулярно
практикует карабканье
вверх.

— Мы не заливаем
трассу. Теперь она созда-
ётся рукотворно. Исполь-
зуется метод опалубки. В
специальную конструк-
цию засыпается колотый
лёд. Парни, которые де-
лают «сосульку», сами его
крошат, на подъёмнике
выстраивают этажи и по-
ливают для формы. Око-
ло двух недель потребова-
лось на подготовку трас-
сы, это очень сложно и
тяжело.

Как говорится, не про-
веришь — не узнаешь.

готовили трассу: 17 мет-
ров в высоту. А главное,
что благодаря этому спо-
собу можем использовать
всю ширину ледодрома и
заявить на чемпионат Рос-
сии проведение парной
гонки. Он пройдёт также
здесь, в эти выходные.

Не словить бы
ручник

Кстати, на первенстве
области я посетил утрен-
нюю часть программы, где
выступали ледолазы само-
го юного возраста. У юно-
шей 2007-2009 года рож-
дения второе место занял
Иван Моисеев, очень пер-
спективный парень. Для
полноты картины я по-
прежнему хотел узнать
мнение человека, который
сам пролез по новому ле-
додрому. Им-то и стал
мой тёзка.

— Вань, почувствовал
разницу?

— Лёд крошится, но
лезть стало лучше. Он за-
метно ровнее. Перебирать
ногами теперь удобнее.
Больше возможностей по-
казать технику на такой
сосульке.

Вообще, должен при-
знать, наблюдая за участ-
никами соревнований, на
ум пришла недавно вы-
шедшая в свет кинокарти-
на «Вышка». Про двух де-
вушек альпинисток, заст-
рявших, так сказать, меж-
ду небом и землёй. Бла-
годаря этому фильму я
узнал, что фифа — это не
футбольная организация и

Ледолазание Материал подготовил Иван ЛОБОВ
Фото из личных архивов спортсменов

БЕЗОПАСНАЯ «ВЫШКА»,
ИЛИ КАК Я ЗНАКОМИЛСЯ С ФИФОЙ

Григорий
ФЕДИЙ

Алина
КОТОВА

Поэтому далее я отпра-
вился на поиски челове-
ка, который с этими труд-
ностями сталкивался ли-
цом к лицу. Он главный
«архитектор» процесса.
Им оказался Григорий
Федий, айсмейкер облас-
тной Федерации альпи-
низма.

— Мы отошли от про-
цесса заливки, — расска-
зывает Федий. — Раньше
лили воду сверху вниз, а
теперь наш метод — ог-
ромные ванны. Каждый
этаж, как египтяне стро-
или пирамиды, мы дела-
ем опалубку. Засыпаем
туда лёд, поливаем, ждём
ночь. Затем добавляем
воды для сцепки. С утра
переставляем опалубку
выше и повторяем про-
цесс. В прямом смысле
слова строим огромную
сосульку.

— Сколько для этого
требуется воды?

— Если честно, то мы
пытались подсчитать…
Колоссальное количе-
ство. Больше двадцати
тонн. Вся эта масса пе-
реносится вручную: при
помощи каких-то коро-
бов либо вёдер. Да, стало
тяжелее, но качество
улучшилось.

— При какой темпера-
туре можно приступать к
работам?

— Мы начали в минус
девять, но можно и в бо-
лее тёплую погоду. В ито-
ге в рекордные сроки под-

даже не легкомысленная
дама, а специальный крюк
для карабканья по горам/
скалам. Впрочем, прово-
дить аналогии между ре-
альной жизнью и кино не
всегда удачная затея. А вот
сравнить два направления:
лёд и скалы — почему бы
и нет. Мои герои помог-
ли мне сориентироваться
в сходствах и различиях
этих дисциплин.

Григорий Федий: эти
виды схожи, но есть такая
поговорка, что не каждый
скалолаз — ледолаз, но
каждый ледолаз — скало-
лаз.

Иван Моисеев: в скало-
лазании используют фане-
ры, зацепки, скалы, рель-
еф. В ледолазании многое
зависит от работы с инст-
рументом, который и по
тебе прилететь может.
Есть вероятность словить
«ручник». Это когда фи-
фой упираешься в лёд. И
всё, важные секунды по-
теряны.

Самые важные секунды
будут у Ивана и других
тюменцев уже в эти вы-
ходные. С 16 по 18 декаб-
ря пройдут главные
старты года — чем-

пионат России и всерос-
сийские юношеские со-
ревнования. Адрес пре-
жний: Центр туризма и
краеведения (Тюмень, ул.
Перекопская, 34).
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ПОД НОВЫЙ ГОД — НОВЫЙ ТУРНИР
Чем хорошо чемпионство в любом виде
спорта, так это своими последствиями.
Тюменский «Рубин» ещё в апреле завоевал
«Кубок Петрова» ВХЛ, а плюшки,
в хорошем смысле слова, получает до сих
пор. По нынешним, весьма сложным
и неординарным временам возможность
представлять свою страну
на международном уровне —
большая удача.
Федерации хоккея Бе-

лоруссии и России
совместно со Всероссий-
ской хоккейной лигой уч-
редили новый турнир —
«PARI Кубок Союза».
Идея насколько проста,
настолько же и ориги-
нальна.

Собрать 24-25 декабря
на матчи в городе Жлобин
в гостях у местного «Ме-
таллурга» финалистов
плей-офф ВХЛ прошлого
сезона «Рубин» и «Дина-
мо» из Санкт-Петербурга,
а также действующего
чемпиона Экстра-лиги
минскую «Юность». В
первый день динамовцы
встретятся с хозяевами
льда, а подопечные Дени-
са Ячменёва сыграют с
клубом из столицы союз-
ного государства. На сле-
дующий день состоятся
матчи за третье и первое
места соответственно.

С «Динамо»
В расписание «Рубина»

союзный турнир вписыва-
ется идеально. Как будто
составители календаря
PARI-ВХЛ уже летом зна-
ли, что под Новый год
тюменцам и питерцам
предстоит путешествие в
Белоруссию. За неделю до
первого матча в Жлобине
команда завершит турне
по городам Восточной
Сибири. Времени на под-
готовку к броску на запад
будет не так уж и много,
но перевести дух рубинов-

цы успеют. После между-
народного турнира «Ру-
бин» отправится в Санкт-
Петербург на матч чемпи-
оната PARI-ВХЛ с... «Ди-
намо»! Он запланирован
на 28 декабря. Через два
дня у сибиряков по рас-
писанию встреча в Пите-
ре со «СКА-Невой».

Вполне возможно, на
наших глазах пишется но-
вая (или продолжается
старая, кому как больше
нравится) глава в истории
принципиального проти-
востояния «Рубина» и
«Динамо». Ведь есть веро-
ятность, что они под но-
вогодние праздники про-
ведут своеобразную мини-
серию.

Например, сыграют в
финале «PARI Кубка Со-
юза», а затем сойдутся в
национальной «регуляр-
ке». А если, ну может же
такое случиться, «Рубин»
динамовцам в Жлобине
уступит или ему вообще
придётся играть за третье
место, а вдруг, с «Дина-
мо»? В спорте бывает вся-
кое. Посчитают ли бело-
голубые в случае победы,
что их гештальт после ве-
сеннего поражения тю-
менцам в финале плей-
офф закрыт? Будем наде-
яться, что такую возмож-
ность «Рубин» бело-голу-
бым не предоставит. Тем
не менее психоэмоцио-
нальная связь между рос-
сийским и белорусским
хоккеем очевидно просле-
живается.

ХоккейМатериалы подготовил Александр КУШНИКОВ
Фото из архива «СМ»

В ноябре 2011 года в Донецк
тюменский «Рубин»
летел с большим комфортом.
До места назначения лайнер
доставил первых в истории
чемпионов Высшей хоккейной
лиги за три часа.

Чемпионат
«PARI ВХЛ — Кубок Шелкового пути»

10 декабря

«Омские Крылья» — «Рубин» (Тюмень)
— 4:1 (1:1, 2:0, 1:0)

«Рубин»: Назаров; Лютов  – Сёмин, Кремзер  –
Осипов (к), Зайцев – Лавриненко, Тарутунин; Попу-
гаев – Кляузов – Дюрягин, Мокин – Нестеров – Дро-
бин, Егоров – Чемерикин – Владимиров, Брютов –
Насретдинов – Рожковский, Кулиев.

Шайбы забросили:
1:0 — Угольников (Михайлов, бол.) — 04:37;
1:1 — Кремзер (Дюрягин, Кляузов) — 12:25;
2:1 — Сергеев (Трикозов, Джиошвили) — 30:44;
3:1 — Асташевский (Казаков, Круженко) — 32:38;
4:1 — Михайлов (ПВ) — 54:12.

Статистика матча
броски: 58-39, броски в створ: 29-27, вбрасывания:
18-30; штраф: 8-4.

12 декабря

«Металлург» (Новокузнецк) — «Рубин»
— 3:1 (2:1, 0:0, 1:0)

 «Рубин»: Щетилин; Лютов – Сёмин, Кремзер –
Осипов, Зайцев  – Лавриненко, Федотов; Кошурни-
ков – Дробин – Дюрягин, Мокин – Нестеров – Попу-
гаев, Егоров – Чемерикин – Владимиров, Брютов –
Насретдинов – Рожковский, Кулиев.

Шайбы забросили:
1:0 — Маслов (Крикуненко) — 09:46;
1:1 — Дробин (Кошурников) — 18:57;
2:1 — Мальцев (Ломако, бол.) — 19:53;
3:1 — Филин (Иванов, Платонов) — 52:54.

Статистика матча
броски: 69-59, броски в створ: 41-30, вбрасывания:
36-26, штраф: 4-10

3:1

4:1

Регулярный чемпионат ВХЛ.
ПОЛОЖЕНИЕ НА 13 ДЕКАБРЯ

И ШАЙБЫ О

1 «ЮГРА»  (Ханты-Мансийск) 32 100-61 52

2 «МЕТАЛЛУРГ»  (Новокузнецк) 32 115-77 48

3 «ДИЗЕЛЬ» (Пенза) 31 94-64 48

4 «ЛАДА»  (Тольятти) 34 96-79 46

5 «РУБИН» (Тюмень) 32 85-76 44

6 «ДИНАМО»  (Санкт-Петербург) 33 99-85 43

7 «ХИМИК» (Воскресенск) 31 109-72 43

8 «НЕФТЯНИК»  (Альметьевск) 31 72-63 41

9 «СОКОЛ» (Красноярск) 30 93-70 41

10 «ТОРОС»  (Нефтекамск) 30 84-68 40

11 АКМ (Тульская область) 33 96-102 39

12 ХК «ТАМБОВ» (Тамбов) 31 84-84 38

13 «СКА-НЕВА»  (Санкт-Петербург) 33 106-102 37

14 «РОСТОВ»  (Ростов-на-Дону) 32 85-97 35

15 «ИЖСТАЛЬ»  (Ижевск) 31 79-95 35

16 «ГОРНЯК-УГМК» (Верхняя Пышма) 30 85-83 34

17 «МОЛОТ» (Пермь) 30 82-89 34

18 «БАРС» (Казань) 33 67-84 33

19 «ОМСКИЕ КРЫЛЬЯ» (Омск) 31 84-90 32

20 «ЧЕЛМЕТ» (Челябинск) 29 60-74 31

21 «ЗАУРАЛЬЕ»  (Курган) 30 63-68 30

22 «РЯЗАНЬ-ВДВ»  (Рязань) 31 71-87 28

23 «ЗВЕЗДА» (Москва) 33 64-95 25

24 «ЮЖНЫЙ УРАЛ» (Орск) 29 69-95 24

25 «БУРАН» (Воронеж) 32 67-102 17

26 «ЕРМАК» (Ангарск) 30 59-106 11

ставляется, и мне в том
числе, почти бредовой. Но
не в таких ли «бредовых»
мыслях, «первичном эфи-
ре», зарождалась та же
Континентальная хоккей-
ная лига, в которой выс-
тупает минское «Дина-
мо»? В начале двухтысяч-
ных годов Вячеслав Фети-
сов, будучи тогда главой
всего российского спорта,
говорил о том, что мы со-
здадим такую лигу, в ко-
торой хоккей будет для
болельщика, а не наобо-
рот.

Пусть не в полном
объёме, но мечта Фети-
сова осуществилась, кто
бы как ни критиковал
КХЛ. Сначала она тру-
дом заманивала к себе
иностранных звёзд мно-
гомиллионными гонора-
рами, теперь приняла
жёсткий лимит на леги-
онеров. Почти уверен,
пройдёт время, иност-
ранцы будут толпиться у
порога в ожидании кон-
трактов, а мы ещё поду-
маем, брать их на работу
или нет. А пока давайте
ждать матчей «Кубка Со-
юза» в Жлобине. Будет
интересно.

УВИДЕЛИ «ПОРТУ», ПРОИГРАЛИ «ДОНБАССУ»

Давайте ждать
А если взять и объединить «PARI-

Кубок Союза» и «Кубок Петрова» в один
турнир? Бомба! Да, сейчас эта идея пред-

В «Дружбе»
Соперниками «Рубина» в Донецке

были польская «Краковия», латвийский
«Металлург-Лиепая» и местный «Дон-
басс», который, если память не изменя-
ет, через год перебазировался в КХЛ.
Большое количество польских болель-
щиков в «спартаковских» цветах совсем
не удивило. Часа за два до матча с «Ру-
бином» они собрались группой человек
в триста, не меньше, около дворца
спорта «Дружба». Вели себя без агрес-

сии, но активно. Весь матч без останов-
ки прыгали, что-то кричали, но «Кра-
ковии» это не помогло, подопечные
Мисхата Фахрутдинова получили от хок-
кея удовольствие (6:1).

Ещё, в день приезда, за сутки до стар-
та турнира, игроки «Рубина» в полном
составе побывали на матче уже футболь-
ной «Лиги чемпионов» между «Шахтё-
ром» и «Порту». Дончане, помнится, про-
играли. То ли от обилия впечатлений, то
ли по какой иной причине, но с «Ме-
таллургом» Рубин» сыграл уже не так за-
дорно, как с поляками, хотя и победил
(4:3). Решающую шайбу забросил защит-
ник Артём Безруков. Зарядил в своём
фирменном стиле от синей линии, ла-
тыши и пригорюнились. Обладателя пу-
тёвки на суперфинал определило очное
противостояние «Рубина» и «Донбасса».

Нервничал Судницин
В той игре у тюменцев с самого нача-

ла всё пошло наперекосяк. Очень нерв-
ничал вратарь Александр Судницин. На
молодого парня тогда разом всё нава-
лилось. Звание лучшего вратаря перво-
го сезона ВХЛ, приглашение во вторую
сборную России, плюс Континенталь-
ный кубок. Было видно, что тюменцы

очень хотят, но не могут, измотаны пси-
хологически. Там же ещё что произош-
ло. Свою первую тренировку в Донецке
«Рубин» проводил в темноте, на арене
что-то случилось с электричеством. Ко-
роче говоря, тюменцы проиграли (1:3)
и прямо из Донецка, не заезжая в Тю-
мень, отправились на матчи регулярно-
го чемпионата.

«Донбасс» до трофея так и не доб-
рался, став в суперфинале только треть-
им.  Континентальный Кубок взял фран-
цузский «Руан», а второе место, кстати,
заняла минская «Юность».

«Рубин» на Континетальном Кубке в Донецке
в 2011 году.

Международный турнир по хоккею
«PARI Кубок Союза»

Жлобин. 24-25 декабря 2022 г.

24 декабря

«Рубин» (Тюмень) — «Юность» (Минск)
Начало в 16:30*

«Металлург»  (Жлобин)  —  «Динамо»
(Санкт-Петербург)

Начало в 20:00

25 декабря

Матч за 3-е место
Начало в 14:30

Финал турнира
Начало в 19:00

* Указано тюменское время.

Кормили на борту от всей души, ме-
ста в салоне было столько, что при же-
лании одному человеку можно было рас-
положиться сразу на трёх креслах. Мно-
гие так и сделали. Из иллюминаторов
всю дорогу ослепительно било солнце,
что только улучшало и без того превос-
ходное настроение хоккеистов, тренер-
ского штаба, других сотрудников клу-
ба…

Впереди «Рубин» ждали матчи за вы-
ход в суперфинал Континентального
кубка, своеобразного аналога футболь-
ной Лиги чемпионов. Конечно, это был
гораздо более скромный турнир в плане
медийности, финансов, даже не все хок-
кейные болельщики знали о его суще-
ствовании. Но для спортивной Тюмени
выход нашей хоккейной команды на
международный уровень стал значимым,
по факту историческим событием.



«СПОРТИВНЫЙ
No40 (1100) |6666666666

КАК ИЗ КУБКА РОССИИ 
Биатлон

Зима и весна в Тюмени пройдут под девизом
«Ветер биатлона гонит нас вперёд!»
Всё потому, что Центр зимних видов спорта
«Жемчужина Сибири» в этом сезоне
принимает сразу два крупных старта.

Тюмень в который раз
оправдывает славу самого
гостеприимного сибирско-
го города. Суровые морозы
стали камнем преткновения
для проведения половины
гонок Кубка России в Ува-
те и Ханты-Мансийске. А в
областной столице впервые
за сезон состоялись сорев-
нования по всем трём на-
меченным дисциплинам
(спринт, гонка преследова-
ния и мега масс-старт).

«Зима-холода…»
Для россиян декабрьс-

кие сибирские морозы не
новость. А что думают по
этому поводу наши друзья
из сборной Белоруссии? В
мини-опросе спортсмены
порассуждали над строчкой
из песни «У природы нет
плохой погоды!»

Дмитрий Лазовский: Ра-
дует, что в Тюмени теплее,
чем в Ханты-Мансийске и
в Увате, но всё равно ре-
ально холодно! Часто лов-
лю себя на мысли, что сей-
час замёрзну, это как нерв-
ный тик какой-то… Тяже-
ло бегается в такую пого-
ду!

Илья Авсеенко: Впервые
в жизни столкнулся с та-
кими морозами. У нас по-
добное редко бывает, а если
и случается, то холода мак-
симум неделю стоят.

Динара Алимбекова: Для
нас после Кубка мира, где
самая низкая температура
— минус пять градусов, это
всё в новинку. Было слож-
но, особенно в Ханты-
Мансийске, мы не ожида-
ли, что будет очень холод-
но.

Александр Корнев (Рес-
публика Удмуртия): Рань-
ше другое время было, сей-
час всё поменялось, и по-
коление другое, теплолю-
бивое. Думаю, те, кто в
кольчугах бежали, от по-
следствий не уходили, на-
верняка получали обморо-
жения…

Роман Ерёмин (Новоси-
бирская область): Мне
сшить кольчугу? Не знаю...
Вообще можно стартовать
в любую погоду, но глав-
ное — добежать до фини-
ша и остаться живым. Ду-
маю, когда мне стукнет лет
60, то я буду тоже говорить,
что также что-то делал в -
40 градусов...Может быть,
то поколение намного су-
ровее?

Видимо, кольчуга уже не
впечатляет биатлонистов.
Так как же всё-таки не за-
мёрзнуть, добежать и вы-
жить?

Дмитрий Лазовский: Я
два слоя термобелья наде-
ваю. Знаю, что у кого-то
есть и стельки, и носки с
подогревом.

Иван Колотов (Пермс-
кий край): После холод-
ных стартов прихожу в
комнату, обязательно при-
нимаю таблетки для гор-
ла, также в мои процеду-
ры входят полоскание
морской солью, я её пере-
мешиваю с водой и пере-
кисью.

Александр Корнев: Теп-
лая вода, чай, одежда смен-
ная…

Роман Ерёмин: Надо пе-
реобувать ботинки. От-
дельная обувь на пристрел-
ку, другая — на гонку. Так-
же во время состязаний
меняю четыре пары перча-
ток. Это тоже очень важно
для здоровья.

Кубок России
vs Кубок мира.
Где круче?

Биатлон в России жив!
Более того старты в Тюме-
ни показали, что наш би-
атлон — синоним плотной
борьбы, высокой конкурен-
ции и захватывающих го-
нок! Это доказывает потря-
сающая «заруба» на фини-
ше в гонке преследования
у мужчин между Каримом
Халили, Александром По-
варницыным и Даниилом
Серохвостовым. А чего сто-
ит фотофиниш в этой же
дисциплине у женщин, где
Екатерина Носкова уже
было начала праздновать
победу, сбавила темп, но
недремлющая Динара
Алимбекова не упустила
свой шанс, догнала югор-
чанку и смело выставила
правую лыжу впереди Нос-
ковой! «Буду иметь в виду,
что нельзя бросать сорев-
новаться раньше времени»,

Не только спортсменам
сложно совладать с пого-
дой, но и технике. Так Ана-
стасия Батманова из Саха-
линской области рассказа-
ла, что уватский мороз не
пощадил немецкий BMW.

— У нас в России такие
погодные условия, что ино-
марки не выдерживают.
Оказывается, BMW —
очень плохая машина в
плане морозостойкости. Её
пришлось на манипулято-
ре ввозить, так как в пар-
кинге, где она стояла, с ней
ничего не могли сделать.
Новый опыт для меня и
Василия (Василий Томшин
— биатлонист и супруг
Анастасии Батмановой. —
А.Ч.). Хорошо, что это слу-
чилось за пару дней до вы-
езда, а не перед ним.

Кольчуга уже
не поможет?

Заглянем в прошлое, лет
так на 30 назад. Как рань-
ше справлялись с холода-
ми? Советский биатлонист,
а ныне тренер Михаил
Шашилов рассказал, что
бегали и в минус 30… Прав-
да, в особой экипировке, в
кольчуге из шерстяных ни-
ток… А что если сейчас
предложить такой лайфхак
нашим спортсменам?

— сделала для себя вывод
серебряный призёр пасью-
та.

В завершающем масс-
старте и вовсе сразу 6
спортсменов боролись за
медали. Что приятно, вто-
рым стал новичок Иван

Р Е З У Л Ь Т А ТЫ   Т Р Е Т Ь Е Г О   Э Т А П А   P A R I - К У

Колотов, для которого вы-
сокие позиции в этом году
уже не случайность, а за-
кономерность. Не каждый
раз увидишь такое на Куб-
ке мира, где сейчас, кста-
ти, уверенное лидерство за
Йоханнесом Бё. Интерес-
но, следят ли наши биат-
лонисты за этим турни-
ром?

Иван Колотов: Честно
говоря, ещё ни одну гонку
не смотрел, неинтересно
без своих ребят, соотече-
ственников. Считаю, что у
нас и Эдуард Латыпов, и
Александр Логинов скорост-
ными спортсменами были,
что на Кубке мира, что сей-
час, в России. У нас здесь
конкуренция достаточно
высокая!

Дмитрий Лазовский: В
Белоруссии сейчас смотрят
Кубок мира, и я лично
тоже! Хет-трик Йоханнеса
Бё — закономерность, а вот
швейцарец Никлас Хартвег
и немец Давид Цобель,
действительно, удивили.

Женщины

1. Елизавета Каплина (ХМАО-Югра) — 20:21.2 (0)
2. Динара Алимбекова (Беларусь) +30.6 (1)
3. Екатерина Носкова (ХМАО-Югра) +37.7 (0)

Мужчины

1. Эдуард Латыпов (Башкортостан) — 25:15.7 (1)
2. Роман Ерёмин (Новосибирская область) +7.0 (1)
3. Андрей Вьюхин (Тюменская область) +11.8 (1)

СПРИНТ ГОНКА ПРЕСЛ

Мужчины

1. Карим Халили (Москва) — 34:21.5 (1)
2. Александр Поварницын (Тюменская область) +0.2 (2)
3. Даниил Серохвостов (Новосибирская область) +0.8 (4)

Материал подготовила Анна ЧИРКО
Фото Романа ФЕДОРОВА

Илья АВСЕЕНКО

Анастасия БАТМАНОВА

Михаил ШАШИЛОВ

Роман ЕРЁМИН

Иван КОЛОТОВ
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СДЕЛАТЬ ЛИМОНАД?
Биатлон

Б К А   Р О С С И И   П О   Б И А Т Л О Н У   В   ТЮМ Е Н И

Мужчины

1. Даниил Серохвостов (Новосибирская область) — 40:41.2 (1)
2. Иван Колотов (Пермский край) +25.2 (2)
3. Эдуард Латыпов (Башкортостан) +40.8 (2)

Женщины

1. Динара Алимбекова (Беларусь — 32:03.8 (2)
2. Екатерина Носкова (ХМАО-Югра) +0.1 (0)
3. Елизавета Каплина (ХМАО-Югра) +8.3 (2)

Женщины

1. Анастасия Гореева (Московская область) — 38:45.2 (2)
2. Тамара Дербушева (Свердловская область) +1.3 (2)
3. Виктория Сливко (Тюменская область) +15.0 (2)

ЛЕДОВАНИЯ МАСС-СТАРТ

Они — молодцы, справи-
лись с индивидуальной
гонкой. Конечно, хочется
находиться там, соревно-
ваться с ними, но пока име-
ем то, что имеем.

Карим Халили (Москва):
В выходной между гонок
следил за Кубком мира.
Сейчас норвежец Йоханнес
Бё — просто на недосягае-
мом уровне. А так, конеч-
но, все наши биатлонисты
смотрят Кубок мира, ску-
чают по нему и хотят при-
нять участие в турнире.

Из биатлонистов
в бизнесмены
и лыжницы

Известно, что биатлони-
сты — люди разносторон-
ние. Помимо тренировок и
соревнований успевают
пробовать себя в чём-то
новом. Так Дмитрий Лазов-
ский этим летом открыл
магазин одежды собствен-
ного производства.

— Дмитрий, вы стали
бизнесменом… Как получа-
ется совмещать спортивную
жизнь и собственное дело?

— Я бы не сказал, что
стал каким-то бизнесме-
ном. Прежде всего я про-
фессиональный спортсмен!
Это, так сказать, проба
пера. А там посмотрим,
куда оно дальше выльется.

А Ирина Казакевич этим
летом провела сбор совмест-
но с лыжниками.

— Очень хотела порабо-
тать с ними, — рассказы-
вает девушка. — Именно с

тренером Юрием Викторо-
вичем Бородавко и его
группой. В дальнейшем
также хочу получить воз-
можность заниматься вме-
сте с ними, потому что сей-
час мы располагаем време-
нем в отсутствие междуна-
родных стартов. У лыжни-
ков есть чему поучиться.
Для меня это в большей
степени был плюс в техни-
ческой подготовке, именно
в мощности отталкивания.
Тот сбор дал мне понять,
как двигаться дальше.

— Не переманивали пе-
рейти в лыжи?

— Нет, здесь момент та-
кой, что лыжнику проще
перейти в биатлон и на-
учиться стрельбе… Что ка-
сается меня, то я вообще не
умею кататься классикой.

Как Даниил
Серохвостов
на японцах

две ставки выиграл
Одно дело сравнивать

биатлон и лыжи, совсем
другое — биатлон и футбол.
Однако выяснилось, что
среди стреляющих лыжни-
ков есть и любители фут-
больных баталий, а кто-то,

как Даниил Серохвостов,
даже успевает зарабатывать
на другом виде спорта.

Даниил Серохвостов (Но-
восибирская область): Я
болел за японцев на чем-
пионате мира в Катаре, но
они, к сожалению, вылете-
ли. Почему японцы? Да я
две ставки на них выиграл…
Ну немного, чисто симво-
лически ставил, для азар-
та… А сейчас жду финала.
Было бы круто, если бы Ар-
гентина с Францией сыгра-
ли, я же в детстве за Лио-
неля Месси болел!

Ирина Казакевич (Свер-
дловская область): Смот-
рю футбол с Тамарой Дер-
бушевой. Ещё к нам иног-
да присоединяется Миха-
ил Викторович Шашилов
(старший тренер женской
сборной России по биат-
лону — А.Ч.). Когда Ма-
рокко играло против Ис-

пании, мы болели за аф-
риканцев, а он — за евро-
пейцев. Мы предположи-
ли, что Марокко победит,
на что наш тренер сказал:
«Если так думаете, то иди-
те смотреть в другую ком-
нату». В итоге наша взя-
ла. Почему Марокко? Эта
команда считалась аутсай-
дером, всегда интересно,
когда дальше проходят те,
на кого никто не ставил.
Они впервые в своей ис-
тории вышли сначала в
четвертьфинал, а потом и
в полуфинал чемпионата
мира.

Александр Корнев: Сле-
дил за матчами, когда опре-
делялись полуфиналисты.
Мы смотрели матч между
Португалией и Марокко.
Если честно, болею за кра-
сивую игру, а не за конкрет-
ную команду. Наверное,
обидно, что Роналду ушёл в

Материал подготовила Анна ЧИРКО
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слезах, но всё же он человек-
история, поэтому в любом
случае и он, и Мессии закон-
чат этот турнир красиво!

— За кого болеете?
— За Россию!

Спортсмены тоже могут
быть болельщиками, да ещё
какими. Прогнозы ставят,
коллег защищают! Но вер-
нёмся на «Жемчужину Си-
бири» и поговорим о тех, кто
поддерживал атлетов.

Например, губернатор
Тюменской области Алек-
сандр Моор. Он болел за
земляков на гонках пресле-
дования, а потом награждал
победителей и призёров.

Елизавета и Резеда «во-
лонтёрили» на Кубке Рос-
сии впервые, и с первого
взгляда полюбили биатлон.

— Вы стоите на входе и
проверяете билеты, а самим
удаётся посмотреть гонку?

Резеда: Временами да,
когда людей чуть меньше.
Тем более здесь есть боль-
шой экран, с которого хо-
рошо видно все трансляции!

— За кого болеете?
— За Россию! (в один голос).
Первый раз на биатлоне

и Кристина. По её мнению,
секрет обаяния биатлона
кроется в неожиданности и
азарте.

— Мы приехали всей
семьёй, — рассказывает де-
вушка. — С бабушками и
дедушками, с ребёнком и
другими родственниками —
большая и дружная компа-
ния. Бабушки и дедушки
приходят на биатлон уже не
первый год, а мы с дочкой
дебютируем! Впечатлений
масса, очень нравится орга-
низация мероприятия и
настроение! Болеем за Се-
рохвостова и Халили. 7

— Почему свой выходной
решили провести именно на
биатлоне?

— Здесь сохраняется ин-
трига до последнего момен-
та, не знаешь, как повер-
нётся гонка. Бывает так,
что ходом спортсмен очень
хорош, а стрельба никакая,
но биатлонист всё равно
оказывается первым! А слу-
чается — и наоборот. Вот
этот азарт, волнительное
ожидание очень подкупают!

Среди болельщиков есть
и «матёрые». Например,
супруги Елизаровы из села
Червишево начали ездить
на «Жемчужину Сибири»
со дня открытия комплек-
са, с 2011 года!

— Давно следите за би-
атлоном?

Александр Елизаров: С
очень давних пор! Причём
всей семьёй, внучки у нас
чуть ли не с пеленок с нами.
И знаете что? Каждая из них
сфотографировалась с Гу-
берниевым на руках! А у
меня с ним портрет дома
висит! Мы-то с Дмитрием
ещё и похожи, поэтому, ког-
да ко мне гости приходят,
думают, что это мой кореш.

— Вы ездите в Жемчужи-
ну Сибири со дня её основа-
ния, что-то поменялось за
эти 11 лет?

Александр Елизаров: Нам
очень понравилось, что для
болельщиков соорудили
большое помещение, где
очень тепло и есть столы,
можно согреться и отдох-
нуть в перерыве между гон-
ками! Молодцы!

— Кто ваш фаворит сре-
ди спортсменов?

Татьяна Елизарова: У
меня — Даниил Серохвос-
тов, но болели и
за тюменца Ан-
дрея Вьюхина.

Трёхкратный
призёр
Олимпиады
Эдуард
ЛАТЫПОВ

Карим ХАЛИЛИ

Дмитрий ЛАЗОВСКИЙ

Даниил СЕРОХВОСТОВ

Ирина КАЗАКЕВИЧ

Александр и Ирина ЕЛИЗАРОВЫ
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Женщины
1. Виктория СЛИВКО 94% (47 из 50)
2. Екатерина НОСКОВА 92% (46 из 50)
3. Динара АЛИМБЕКОВА 90% (27 из 30)
4-5. Елизавета КАПЛИНА 88% (44 из 50)
4-5. Тамара ДЕРБУШЕВА 88% (44 из 50)
6. Анастасия ГОРЕЕВА 86% (43 из 50)

Мужчины
1. Карим ХАЛИЛИ 92% (46 из 50)
2. Александр ПОВАРНИЦЫН 88% (44 из 50)
3. Даниил СЕРОХВОСТОВ 86% (43 из 50)
4. Эдуард ЛАТЫПОВ 84% (42 из 50)
5-6. Андрей ВЬЮХИН 72% (36 из 50)
5-6. Роман ЕРЁМИН 72% (36 из 50)

СТРЕЛЬБА ПРИЗЁРОВ ТЮМЕНСКОГО ЭТАПА PARI-КУБКА РОССИИ
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Материал подготовила Анна ЧИРКО
Фото Романа ФЁДОРОВА и ЦСП72

КАК ИЗ КУБКА РОССИИ
                СДЕЛАТЬ ЛИМОНАД?

7 Александр Ели-
заров: А у меня
— Саня Логи-

нов. Его, конечно, полома-
ло со всеми этими передря-
гами допинговыми, но он
молодец, не сдаётся!

Светлана Зырянова к
гонке подготовилась осо-
бенно тщательно: женщи-
на приехала поддержать
спортсменов с большим
российским флагом с над-
писью «Ирбит».

— Наша семья — дав-
ние поклонники биатло-
на. Пока болели, у нас
даже появилась дочь, ей
теперь 12, а ездит она с
нами на соревнования с
трёх лет, ей очень нравит-
ся. Если честно, я подса-
дила на биатлон не толь-
ко всю семью, но и кол-
лег по работе.

— Впечатлила борьба на
финише масс-старта у муж-
чин? Кого поддерживали?

— Это был красивый,
сильный, эмоциональный
масс-старт! Если честно,
представителей из Сверд-
ловской области не было,
но рядом со мной стояли
болельщики из Башкирии
и очень ярко болели за
Эдуарда Латыпова, ну и я
к ним присоединилась! В
женском масс-старте пере-
живали за Ирину Казаке-
вич!

— Чем вас так зацепил
биатлон?

— Он зрелищный, эмо-
циональный, ну и по сек-
рету скажу, испытываю
симпатию к Дмитрию Гу-
берниеву!

«Достался лимон,
и мы делаем

из него лимонад»

На третий этап Кубка
России приехал и «Голос
биатлона» — Дмитрий Гу-
берниев. В пятницу он ус-
пел провести творческий
вечер вместе с группой
Guber band, пробежаться
по улицам Тюмени. Дмит-
рий был замечен у памят-
ника Ленину, а также по-
общался с нами, расска-
зав о текущей ситуации в
биатлоне и творческих
планах.

— Дмитрий, мы часто
спрашиваем спортсменов,
каково это, соревноваться
в отсутствие возможности
побеждать сильнейших би-
атлонистов мира…

— Зачем всё время
спрашивать? (улыбается).
Ну я совру, если скажу,
что мы не скучаем. Но я
эту свою боль отправляю
куда подальше, потому
что мы не должны подда-
ваться унынию. И я вдох-
новенно веду репортажи,
стараюсь, чтобы было ин-
тересно, и, кстати, теле-
визионные рейтинги
очень неплохие! Каждый
российский старт доказы-
вает, что гонки велико-
лепны, поэтому горевать
и посыпать голову пеплом
— последнее дело. В дан-

ном случае нам надо сле-
довать заветам Дейла Кар-
неги «Достался лимон, и
мы делаем из него лимо-
над». Я стараюсь работать
честно, и мне нравится:
гонки восхитительные, и
в Тюмени прекрасная
организация!

— Почти каждый старт
в Тюмени до последнего
держится интрига… Зна-
чит, есть у нас в России на-
стоящий биатлон?

— Главное, что у нас в
каждой гонке невероятно
плотная борьба. Что мо-
жет быть лучше? Поэто-
му мы доказываем свою
состоятельность, конечно,
сравниваем, как могло бы
быть, понимаем, над чем
приходится работать.
Если Казакевич не может
в тройку попасть, какая
бы она была на Кубках
мира? В то же время мы

Светлана ЗЫРЯНОВА

Александр
ПОВАРНИЦЫН
и Карим
ХАЛИЛИ
на финише
гонки пресле-
дования

Дмитрий ГУБЕРНИЕВ

видим, какие Гореева и
Сливко! У ребят тоже со-
вершенно феноменальные
истории происходят: и
Халили, и Серохвостов, и
Латыпов, чьё возрождение
мы увидели.

Третий этап выдался
слегка морозным, снеж-
ным, но очень душевным
и богатым на яркие мо-
менты. Символично, что
для многих биатлонистов
Тюмень — один из самых
любимых городов! Они,Александр КОРНЕВ

как и Дмитрий Губерни-
ев, сказали тёплые слова
в его адрес.

Дмитрий Лазовский:
Честно говоря, Тюмень
радует своим уровнем
подготовки соревнований.
Этот город — мой явный
фаворит.

Ирина Казакевич: Тю-
мень — моё любимое ме-
сто, прекрасные условия,
организация, трасса, по-
этому мне всегда нравит-
ся здесь выступать.

Александр Корнев:
Сюда уже приезжал на
чемпионат России, а те-
перь и на Кубок. Тут та-
кая организация! Стади-
он уровня Кубка мира.
Атмосфера, люди на три-
бунах, всё это подогрева-
ет изнутри, очень тепло
и приятно! Но настоя-
щую атмосферу Кубка
мира поймаю тогда, ког-
да буду стоять с Йохане-
сом Бё на последней
стойке…
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ВЫХОДИ ИГРАТЬ В ХОККЕЙ!
Сельский стадион

На стадионе «Юность» в Омутинском прошёл
первый в этом сезоне товарищеский матч
по хоккею, приуроченный к открытию корта.
На ледовой площадке

встретились команды ветера-
нов спорта и начинающих
игроков.

Хоккеисты разного возра-
ста с одинаковым удоволь-
ствием «гоняли шайбу».
Мальчишки были рады воз-
можности набраться мастер-
ства у опытных спортсменов.

Сейчас в местной детско-
юношеской спортивной
школе возрождается хоккей-
ная группа. Как рассказал
инструктор-методист, тренер
по хоккею Ефим Данилевич,
для тренировок уже набра-
ли десять детей и столько же
взрослых.

— Желающих заниматься
много, — говорит он. —

Материалы подготовил Владимир МИТЬКИН
Фото из социальных сетей

Интересуются этим видом
спорта не только хоккеисты,
но и любители волейбола,
баскетбола. В этом году корт
залили достаточно быстро,
погода позволила. Хорошо
помогали родители детей:
Роман Толмачев, Василий
Алабугин, Константин Мо-
лодых и другие.

По словам Данилевича, в
перспективе планируется
приобретение новой экипи-
ровки. Омутинские хоккеис-
ты будут выезжать на товари-
щеские матчи в Упоровский,
Армизонский и Юргинский
районы. В новогодние празд-
ники для всех желающих со-
стоится внутришкольный тур-
нир по хоккею на валенках.

СПОРИЛИ
ЗА БИЛЬЯРДНЫЕ

НАГРАДЫ

ПОДВЕЛИ ИТОГИ КОНКУРСА
НА ЛУЧШУЮ ГАЗЕТУ

ПО ПРОПАГАНДЕ КОМПЛЕКСА ГТО
В течение года его участники на страницах
своих печатных изданий рассказывали о ГТО,
роли и влиянии комплекса на физическое
и духовное воспитание населения, знакомили
аудиторию с обладателями знаков.

ИСЕТСКИЕ ШКОЛЬНИКИ
ПРОБИЛИСЬ В ФИНАЛ

В КАЗАНСКОМ ПОБЕДИЛА
ОПЫТНАЯ КОМАНДА

Фото
«Омутинский
спорт»

А также сами принимали
участие в мероприятиях ком-
плекса ГТО и выполняли
нормативы.

В итоге названы лучшие
редакции информационно-
издательских центров. Побе-
дителем признан коллектив
«Красного знамени» из Тю-
менского района. За год в га-
зете было опубликовано бо-

лее 20 материалов, посвя-
щённых развитию комплек-
са ГТО.

Серебряная награда ре-
шением комиссии присуж-
дена сотрудникам «Призы-
ва» из Юргинского района.
Бронзу завоевал журналис-
тский корпус «Знамени
правды» (Упоровский рай-
он).

ГОЛЫШМАНОВСКИЕ
ШАХМАТИСТЫ

ОТЛИЧИЛИСЬ В ТЮМЕНИ

В итоге первой фини-
шировала команда «Вете-
раны». В её составе выс-
тупали Александр Ташла-
нов, Александр Ламбин,
Андрей Яргер и Галина
Шорохова. Серебро взяла
дружина районного отдела

внутренних дел. Бронзу
выиграли шахматисты из
Казанской ДЮСШ. В шаге
от медалей остановились
представители Новоселез-
нёвской СОШ, которые
расположились на четвёр-
той позиции.

В Казанском состоялся шахматный турнир. Он
стал очередным видом районной Спартакиады
трудовых коллективов.

В Тюмени прошли соревнования
среди школьных шахматных клубов.

Всего в турнире приняли участие больше
двадцати команд. Голышмановские шахмати-
сты выступили в следующем составе: Кирилл
Кулаковский, Игорь Степанов, Александр
Паздерин, Дилара Канаева, Яна Жукова и
Асель Танваева. Они хорошо проявили себя
на этом турнире и заняли третье место.

В них выступали юноши
2007-2008 годов рождения.
Спор за победу вели семь
команд. В финальном матче
местная СОШ-2 одолела со-
перников из Ялуторовска —
3:0. У хозяев дубль сделал
Семён Плотников, а ещё

один мяч забил Максим Бер-
дышев.

Таким образом, в областной
финал пробились исетские
ребята и юные ялуторовчане.
Местную дружину к успеху
привели Николай Худяков и
Константин Аукшкальнис.

В Исетском состоялись областные соревнования
в рамках общероссийского проекта «Мини-
футбол — в школу» (Западная зона).

В спортивном
комплексе села
Стрехнино
Ишимского района
прошёл турнир
по настольному
теннису.

Он был посвящён памяти
тренера С.А.Сергеева.

В соревнованиях приняли
участие пять команд. Побе-
дителями турнира стали хо-
зяева. Серебро взяла сборная
Тобольского района. Брон-
зу выиграли мастера пинг-
понга из Заводоуковска.

МАСТЕРА ПИНГ-ПОНГА
СОСТЯЗАЛИСЬ В СТРЕХНИНО

В соревнованиях приняли участие семь
человек.

Первым в результате упорной борьбы стал
Николай Федорцов. Серебряную строчку
занял Владимир Миронов. На бронзовой
позиции оказался Владимир Плехов.

В спорткомплексе ДЮСШ
«Спринт», что расположен
в райцентре Викулово, проходило
личное первенство по бильярду.
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Впервые с 2019 года в
Тюмени состоялась мат-
чевая встреча по лёгкой
атлетике среди городов
Сибири и Урала. К сло-
ву, двадцать восьмая по
счёту. Перерыв обуслов-
лен коронавирусной пан-
демией. Условия для
крепкой дружбы и даже
беззаветной любви с «ко-
ролевой спорта» в облас-
тной столице созданы
просто фантастические.
Правда, под крышей. В
наш легкоатлетический
манеж не стыдно пригла-
сить даже королеву.

За Уральский
хребет

Тюменский манеж ре-
ально крут, и в нём про-
шли престижные старты
среди юношей и девушек
2006-2009 годов рожде-
ния. Восемь регионов
Сибири и Урала, двад-

кой области по лёгкой ат-
летике и главный судья
матчевой встречи.

— У нас есть планы,
чтобы уже в следующем
году эти соревнования
перешагнули Уральский
хребет и приобрели Все-
российский статус, —
подчеркнул Сергеев. —
Приедут легкоатлеты из
Москвы, Санкт-Петер-
бурга, центральной части
страны. Думаю, количе-
ство участников увели-
чится до одной тысячи.
Одновременно ужесточим
отбор, что повысит уро-
вень и зрелищность со-
ревнований. На этот раз
постарались по максиму-
му задействовать студен-
тов института физической
культуры, которые зани-
мались в том числе судей-
ской работой.

— Среди тюменских
юных легкоатлетов есть
будущие звёзды?

— У нас ровная коман-
да. Не хочу никого назы-
вать «звёздами». Хотя есть
перспективные спортсме-
ны. Как юноши, так и де-
вушки в беговых и прыж-
ковых дисциплинах.

— Результаты в возра-
сте 13-16 лет показатель-
ны, по ним можно спрог-
нозировать, к чему придёт
легкоатлет, допустим, в
студенческие годы?

— Скажу за себя. Мою
подготовку тренеры не
форсировали, аккуратно
подводили к результатам.
Они пришли в студенчес-
ком спорте, а после окон-
чания института вышел
на международный уро-
вень. Так что торопиться

не надо, но и без конку-
ренции со сверстниками
юношам и девушкам не
обойтись.

Одного «Геолога»
мало

— Назовите главную
проблему тюменской лёг-
кой атлетики?

— Да, у нас достаточ-
но много мест с беговы-
ми дорожками, но, к со-
жалению, они годны
только для любителей,
физкультурников. Для
профессиональных тре-

цать девять команд, без
малого пять сотен участ-
ников. Такой была дис-
позиция перед началом
соревнований. Беговые
дисциплины, прыжки —
в длину и высоту. В пос-
леднем виде программы,
кстати, обновился рекорд
«матчевой встречи». Ир-
битская спортсменка Ка-
рина Лыжина преодоле-
ла планку на высоте один
метр 71 сантиметр. Вто-
рое место заняла тюмен-
ка — воспитанница
спортивной школы №2
Арина Ефименко.

Думаете, кто мне об
этом рассказал? В про-
шлом неоднократный
призёр и победитель чем-
пионатов России в беге на
короткие дистанции,
участник Олимпийских
Игр 2004 года в Афинах
Олег Сергеев. Сейчас Олег
Владимирович — старший
тренер сборной Тюменс-

Лёгкая атлетика Материалы подготовил Александр КУШНИКОВ
Фото Романа ФЕДОРОВА и из личных архивов спортсменов

Татьяна ФЕДОСОВА:

БЕГ – СМЫСЛ МОЕЙ ЖИЗНИ

ПОЛЮБИТЬ — ТАК «КОРОЛЕВУ»,
ЕСЛИ ПРЫГАТЬ — ТАК РЕКОРД!
ПОЛЮБИТЬ — ТАК «КОРОЛЕВУ»,
ЕСЛИ ПРЫГАТЬ — ТАК РЕКОРД!

ИЗВЕСТНЫЕ СПОРТСМЕНЫ,
ВЫСТУПАВШИЕ В ЮНОШЕСКОМ ВОЗРАСТЕ

НА МАТЧЕВЫХ ВСТРЕЧАХ
ГОРОДОВ СИБИРИ И УРАЛА

В ТЮМЕНИ

Максим ФАЙЗУЛИН — многоборье, бег.
Родился в 1992 году в Тюмени. Мастер
спорта России. Чемпион России в беге

на 200 метров в помещении.

Ирина МИСТЮКЕВИЧ — бег.
Родилась в 1977 году в Кургане. Мастер
спорта. Двукратный бронзовый призёр
чемпионатов России, участница
чемпионатов мира и Европы,
Олимпийских игр.

Алексей РЕУНКОВ — бег (марафон).
Родился в 1984 году в Златоусте.
Мастер спорта международного класса.
Бронзовый призёр чемпионата Европы
2014 года. Участник Олимпийских игр
2012 года (14 место) Реунков — действу-
ющий рекордсмен матчевой встречи с 1998

года — в беге на 1000 и 2000 м.

Досье «СМ»

нировок должно быть
специальное покрытие.
Спортсмены работают на
максимуме. Если бегать
по асфальту, связки, ко-
лени, всё полетит.

— Так, продолжайте.
— В Тюмени только

один стадион со специа-
лизированным покрытием
и стандартной длиной бе-
говых дорожек 400 метров
— «Геолог». Между тем,
история развития тюмен-
ской лёгкой атлетики, до-
стижения наших спорт-
сменов говорят о том, что
мы достойны, можно ска-
зать, имеем право на спе-
циализированный стади-
он. Давайте вспомним
участников Олимпийских
игр Павла Тренихина,
Ивана Бузолина, призёра
чемпионата мира Дениса
Кудрявцева. Сейчас вот
Вадим Кукалёв показыва-
ет высокие результаты.
Да, у нас прекрасный ма-
неж, один из лучших в
стране. Но если будет
больше мест для занятий
лёгкой атлетикой летом,
то результаты тюменских
легкоатлетов только улуч-
шатся.

Матчевая встреча по лёгкой атлетике среди го-
родов Сибири и Урала проводится с 1989 года. Ос-

новоположник соревнований — Сергей Степанович Герасимов. На протяжении мно-
гих лет он был исполнительным директором федерации легкой атлетики Тюмен-
ской области, возглавлял спортивную школу №2. С первых соревнований и до
2015 года он являлся главным судьей «Матчевой встречи». На дебютных стартах
выступали 150 спортсменов. Рекорд по количеству участников был установлен в
2018 году, на соревнования приехали 815 человек.

Оказалось, что для 16
лет — это нормально.

— Всё идёт, как надо,
так и должно быть, — рас-
сказала Татьяна. — Забег
на 600 метров пролетает
моментально, немного
переживаешь перед стар-
том, чтобы на короткой
дистанции всё сделать
правильно. Потому что
времени на исправление
ошибок нет. Но девчон-
ки, даже из других горо-
дов и команд, меня под-
держали. Сидели перед
стартом, общались, была
добрая атмосфера, мне
понравилось.

— Что привлекает в беге?
— Ощущение скорости

— это смысл моей жизни.
Хочется переживать такие
эмоции снова и снова.
Когда выхожу на дорож-
ку, настроение сразу под-
нимается.

— Конкуренция высокая
среди спортсменок вашего
возраста?

— Летом бегаю 400 мет-
ров. На этой дистанции
конкуренция есть всегда.
Но я ориентируюсь не на
соперниц, а стараюсь сде-
лать лучшую версию са-
мой себя. В этом меня
поддерживают родители.

— Лёгкая атлетика —
дорогой вид спорта?

— Отвечу так. Есть и
более дорогие дисципли-
ны. У нас формы-то не-
много — шорты, майка.

Воспитанница отделения лёгкой атлетики
тюменской спортивной школы №2 Татьяна
Федосова заняла второе место в беге на
600 метров. Её результат соответствует
нормативу кандидата в мастера спорта.

Татьяна ФЕДОСОВА
и её тренер Сергей АПАРИН

XXVIII матчевая встреча
среди городов
Сибири и Урала

10-11 декабря. Тюмень
8 регионов. 29 команд.

488 участников

Командный зачёт

1-е место.
СШОР №2
им. Леонида
Мосеева
(Челябинск)
— 182 очка

2-е место.
СШ №2
(Тюмень) —
174 очка

3-е место.
СШОР № 1
(Омск) —
174 очка

Лёгкая атлетика — королева спорта.
Вы на самом деле так считаете, серьёзно?
Конечно, однозначно, безусловно, скажет
кто-то. На беговых дорожках, в секторах
для разнообразных прыжков, метания
диска, молота, копья и чего там ещё
метают, столько медалей разыгрывается,
что даже плавание обзавидуется.

Олег Сергеев

РЕКОРДЫ
матчевой встречи

Бег на 1000 метров
Юноши 2006-2007

Дмитрий
БЕЛОУСОВ
(Курган)
Прошлый рекорд принадлежал
Павлу Лаптеву из Каменска-Ураль-
ского (2 мин. 34,50 сек, 2018 год).

Бег на 60 метров
Девушки 2008-2009

Полина ЩЕРБАНЬ
(Нижневартовск)
Прошлый рекорд принадлежал
Анастасии Овчинниковой из Неф-
теюганска (9,29 сек, в 2018 год).

Прыжки в высоту
Девушки 2008-2009.

Карина ЛЫЖИНА
(Ирбит)
Прошлый рекорд принадлежал
Елизавете Редько из Березовско-
го (170 см, 2017).

171 см

9,20 сек.

2.32,29 сек.
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Пик соперничества
между Лионелем Месси и
Криштиану Роналду уже
давно прошёл — это лет
десять назад для них было
нормой 50+ голов в сезо-
не.

«Реал» и «Барселона»
варили самое продавае-
мое футбольное шоу с
двумя лучшими игроками
эпохи, болельщики дави-
лись слюной и злобой в
бесконечных интернет-
спорах, журналисты формировали
культ. Тень которого до сих пор пада-
ет на игру, хотя Месси и Роналду дав-
но уже сменили клубы и постарели. Но
оба по-разному.

Чемпионат мира в Катаре — очеред-
ная (и заключительная) серия великой
дуэли, от которой, правда, осталась одна
лишь афиша. Это как третья часть
«Крёстного отца» — вроде Фрэнсис
Форд Коппола, Аль Пачино и Дайан
Китон на месте, но всё равно не то. Или
как серия фильмов «Неудержимые» —
крутые старички в кадре, но Арнольда
Шварценеггера хватает лишь на несколь-
ко камео. Однако есть нюанс. Весь сце-
нарий сейчас тащит на себе Месси —
Роналду оказался слишком слаб, а бли-
же к кульминации вообще исчез. Его
вырезал монтажёр из Марокко — некий
Валид Реграги.

МЕССИ
VS

РОНАЛДУ
ПРОТИВОСТОЯНИЕ

ЗАКОНЧЕНО?

обиды Месси на одноклубни-
ков и Гвардиолу в «Барсело-
не»: когда в клуб пришёл Зла-
тан Ибрагимович, Лионель
очень бесился от конкурен-
ции и харизмы шведа. Пото-
му что слишком хотел быть
первым.

Но одно дело — просто бе-
ситься, а другое — доказывать
свой статус на поле. Прямо
сейчас Месси великолепен, по
уровню индивидуальных дей-
ствий и влияния на игру ко-
манды он уступает сейчас на ЧМ толь-
ко Антуану Гризманну. А что Криштиа-
ну?

Вот хронология сериала с финалом в
виде слёз после игры с Марокко:

1. Сдержанный уход из «Реала» в
«Ювентус», конфликт с Маурицио Сар-
ри, неудавшаяся перестройка «Юве» под
Роналду.

2. Переход в «МЮ», который ради
Роналду убил баланс, выстроенный при
Оле-Гуннаре Сульшере, первые нервные
срывы.

3. Отказ от прохождения предсезон-
ки с «МЮ», поиск нового клуба, оче-
редные нервные срывы.

4. Растренированный Роналду возвра-
щается в «МЮ», сидит на лавке, психу-
ет после просьбы Эрика тен Хага выйти
на замену в концовке матча против «Тот-
тенхэма», получает бан от тренера.

Никто не мог подумать, что
большая карьера Криштиану
завершится так бесславно.

Лидер
vs Вялый нарцисс

Вряд ли есть смысл сравни-
вать перфоманс Месси и Ро-
налду на ЧМ-2022, но ради
формальности, наверное, надо.

Тут всё понятно. Лидер сбор-
ной Аргентины борется за Кубок
мира и звание MVP турнира, а
Роналду — за победу в номина-
ции «Самые драматичные слёзы
ЧМ». Да, Месси в сборной и
«ПСЖ» выполняет совершенно

другие функции: из его роли «десятки»
— треквартисты — растут огромные циф-
ры по созиданию. Тогда как Роналду
давно уже стал игроком штрафной, элит-
ным завершителем атак. Но ведь элит-
ный завершитель вряд ли сядет на ска-
мейку, уступив место в старте 21-летне-
му Гонсало Рамушу из «Бенфики». Мо-
жет, что-то случилось?

Криш полетел вниз
по своей воле

Если вам кажется, что Месси — ан-
гел и максимально добрый нетоксич-
ный парень, то это заблуждение. Из све-
жего — аргентинец после матча с Ни-
дерландами наехал на Луи ван Гала, а в
интервью щедро полил несвежими не-
чистотами футбольный стиль голланд-
ского тренера. Ещё можно вспомнить

5. Перед ЧМ Роналду
даёт скандальное интер-
вью Пирсу Моргану, в ко-
тором поливает грязью
тренера, «МЮ» и одно-
клубников.

6. Устраивает истерику
из-за записанного на Бру-
ну Фернандеша гола в мат-
че против Уругвая (2:0).

7. Спорит с Фернанду
Сантушем после замены в
игре против Южной Ко-
реи (1:2).

8. Садится в запас, сменщик Рамуш
забивает три гола в ворота Швейцарии
в 1/8.

9. Выходит на замену в 1/4, но ничем
не помогает.

К сожалению, Криштиану не смирил-
ся с неизбежным старением и окутал
себя максимально негативной атмосфе-
рой. Её, возможно, прочувствовали сами
португальцы. А ведь в этом составе были
классные ребята: Бруну Фернандеш,
Бернарду Силва, Рафаэль Леау, Жоау
Феликс.

Месси оказался крепче и умнее. В
финальном раунде победа осталась за
ним. А запоминается, как обычно, пос-
леднее.

Зато у Роналду есть шанс попробо-
вать себя в футбольном клубе «Тюмень»
— Антону Кобялко как раз не помеша-
ет проверенный дублёр.

МЕССИ на чемпионате мира в Катаре РОНАЛДУ на чемпионате мира в Катаре

 -480 минут-
-4 гола-

-2 голевые передачи-
-3,8 xG (ожидаемые голы)-

-3,8 xA (ожидаемые голевые передачи)-
--16 ключевых передач-

-20 передач под удар-
-30 передач в финальную треть-

-38 передач с продвижением владения-
-11 удачных попыток дриблинга-

 290 минут-
 1 гол-
 0 голевых передач-
 1,6 xG (ожидаемые голы)-
 0,1 xA (ожидаемые голевые передачи)-
 4 ключевые передачи-
 8 передач под удар-
 3 передачи в финальную треть-
 4 передачи с продвижением владения
 0 удачных попыток дриблинга-
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1212121212 Спортпанорама

15 ДЕКАБРЯ
ХОККЕЙ. Молодёжная хоккейная лига

Дворец спорта ХК «Рубин»

«ТЮМЕНСКИЙ ЛЕГИОН» — «ОМСКИЕ ЯСТРЕБЫ»

17:00
16 ДЕКАБРЯ
МИНИ-ФУТБОЛ. PARI-Высшая лига

СК «Атлант» (Ялуторовск)

МФК «ТЮМЕНЬ-Д» — МФК «УХТА-Д»

19:00
17 ДЕКАБРЯ
ХОККЕЙ. Молодёжная хоккейная лига

Дворец спорта ХК «Рубин»

«ТЮМЕНСКИЙ ЛЕГИОН» — «БЕЛЫЕ МЕДВЕДИ»
                                                               (Челябинск)

13:00
ВОЛЕЙБОЛ. Мужчины. Высшая лига «А»

СК «Академия спорта»

ВК «ТЮМЕНЬ» — «УНИВЕРСИТЕТ» (Барнаул)

15:30
МИНИ-ФУТБОЛ. PARI-Высшая лига

СК «Атлант» (Ялуторовск)

МФК «ТЮМЕНЬ-Д» — МФК «НОВАЯ ГЕНЕРАЦИЯ-Д»
                                                              (Сыктывкар)

19:00
18 ДЕКАБРЯ
МИНИ-ФУТБОЛ. PARI-Высшая лига

СК «Атлант» (Ялуторовск)

МФК «ТЮМЕНЬ-Д» — МФК «ГЛАЗОВ»

15:00
ВОЛЕЙБОЛ. Мужчины. Высшая лига «А»

СК «Академия спорта»

ВК «ТЮМЕНЬ» — «УНИВЕРСИТЕТ» (Барнаул)

15:30
20 ДЕКАБРЯ
БАСКЕТБОЛ. Мужчины. Высшая лига

ЦСМ «Центральный» (Тобольск)

«НЕФТЕХИМИК»  — «БАРС-РГЭУ»
(Тобольск)                    (Ростов-на-Дону)

18:30

Луиза НОСКОВА:

МОЕЙ ЛЮБИМИЦЕЙ
ВСЕГДА БЫЛА
ВИКА СЛИВКО

Здорово, когда в спорте есть связь
поколений. Была она и на третьем этапе
PARI-Кубка страны по биатлону в Тюмени.
Наши олимпийские чемпионки прошлых
лет Луиза Носкова (Лиллехаммер-1994)
и Галина Куклева (Нагано-1998)
награждали лучших российских
стреляющих лыжниц современности.
Интересно, что думают прославленные
спортсменки о выступлении нынешних
тюменских биатлонисток?

Первая
звёздочка

— Очень замечательно,
что у нас в Тюменской об-
ласти прошли два этапа
Кубка России (в Увате и
в областной столице), —
говорит Луиза Николаев-
на. — Радует, что наши
биатлонисты постоянно
оказываются в призах на
этом турнире, начиная с
первых гонок.

— Кто больше всего за-
помнился своими успеха-
ми?

— Моей любимицей
всегда была Вика Сливко.
Она открытая, весёлая,
улыбчивая, постоянно на
позитиве, с ней очень
комфортно общаться.

Вдвойне приятно, что это
наша первая звёздочка
(Областной спортивной
школы олимпийского ре-
зерва Луизы Носковой. —
К.Л.). К тому же она ещё
и умница, окончила шко-
лу с золотой медалью. Ра-
дует, что у Вики хорошо
складывается этот сезон.

— То есть она добилась
определённого прогресса за
последнее время? В преды-
дущие годы ей чего-то не
хватало? Она не попадала
в состав сборной страны,
а теперь лучшая биатлони-
стка России. Ведь Сливко
— лидер общего зачёта
Кубка страны.

— Уже на протяжении
нескольких сезонов Вика
входит в тройку лучших в

России. То, что всё сей-
час удачно складывается,
закономерность. Видно,
что она прогрессирует, не-
смотря на то что уже
опытная спортсменка.
Вика стала быстрее бе-
жать, подтянула лыжего-
ночную подготовку. Уже
не уступает ногами кон-
куренткам. В масс-старте
уходила пятой с огневого
рубежа, а пришла к фи-
нишу третьей. Это гово-
рит о том, что Сливко хо-
рошо готова функцио-
нально.

Психология
лыжника

— А как вам тюменская
молодёжь?

— О, она поражают
своим выступлением. Это
и Вадим Истамгулов, и

Андрей Вьюхин. Андрей
наконец-то пришёл в

себя после несколь-
ких сезонов. У

него стали
получать-
ся от-

д е л ь -

ные гонки. Тоже очень
рада, что он стабильно на-
ходится в топ-15 сильней-
ших, в спринте даже взял
бронзу. Андрею иногда
стала удаваться стрельба.
Он наконец-то может со-
единить её с лыжегоноч-
ной подготовкой. Раньше
всё было отдельно. Вью-
хин всегда хорошо бежал,
а стрельба оставалась на
вторых ролях. У него была
психология лыжника.
Сейчас появляются про-
блески биатлонного со-
знания, что надо ещё и
попадать по мишеням.

— Из-за чего с ним про-
изошли такие изменения?

— Андрею пошло на
пользу, что в этом году он
занимался с Николаем
Степановичем Пархомен-
ко из нашей школы.
Иногда нужно менять тре-
нера, чтобы что-то пере-
ключилось в голове. На-
деюсь, этот сезон станет
для Вьюхина самым луч-
шим во взрослом биатло-
не.

— Кого бы вы ещё от-
метили?

— Вячеслава Малеева и
Ксению Шнейдер. Эти
ребята тоже выпускники
нашей ОСШОР, от них
можно ждать прогресса
уже в 2023 году. У нас ещё
есть способная молодёжь,
мы на этом не останавли-
ваемся. Им нужно время,
чтобы закрепиться во
взрослом спорте, ощутить,
прочувствовать переход,
переварить нагрузки. Это
очень сложно психологи-
чески.

В заключение хочу от-
метить: замечательно
прошёл третий этап в Тю-
мени. Погода нам дала
его провести. Надеемся,
что на следующих стади-
ях Кубка России наши
спортсмены тоже окажут-
ся на пьедестале почёта.
Думаю, всё будет хорошо.

Андрей
ВЬЮХИН

Виктория
СЛИВКО

Интервью подготовил Константин ЛУБИН.
Фото Романа ФЕДОРОВА, Александры БОРТНИК


